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MUSIQUE



MELODY GARDOT Aujourd’hui, je suis enchantée de



des troubles de la mémoire à court et



pouvoir vous faire découvrir une



long terme, ainsi que la notion du



chanteuse au parcours étonnant.



temps. Avec son chapeau d'homme,



Talentueuse, courageuse et forte



ses jambes à la  Marlene Dietrich,



d’esprit, Melody Gardot est une



Melody Gardot semble sortie d'un film



auteur-compositeur-interprète et



des années 1940. En fin de concert,



musicienne américaine d’origine



elle s'arrête soudain en pleurant : "Je



polonaise. Cette musicienne de jazz



ne me souviens plus de rien !" Elle



ensorcelle le public et les médias.



raconte alors son terrible accident. Lors de l'une de ses premières



Née en 1985, elle est élevée principalement par ses grandsparents, pratique le piano comme un hobby et se produit en privé. C’est à ses 19 ans qu’elle va être sévèrement polytraumatisée (crâne, colonne vertébrale et bassin) à la suite d’un accident en vélo contre un 4x4. Clouée sur un lit d'hôpital pendant environ un an, elle doit suivre des séances de rééducation pour exécuter des tâches courantes simples comme se brosser les dents ou se remettre à marcher. Melody Gardot a décrit ce handicap comme «  escalader le mont Everest chaque jour  » car elle garde



prestations à Paris, au moment de la



MUSIQUE dernière chanson, la même scène se



WXPN. Une déferlante se dessine. En



répète : amnésie, larmes, récit de



plus de diffuser ses chansons, WXPN



l'accident... Comme une impression



l ’a e n c o u ra g é e à f a ç o n n e r



de déjà-vu. Parmi les séquelles de son



une  maquette, qui a été rapidement



traumatisme crânien, la plus évidente



reprise par le label Universal Records.



est une hypersensibilité à la lumière,



Son premier album,  Worrisome Heart,



qui l'oblige à porter des lunettes



est distribué en 2006 puis réédité



teintées en permanence.



Son



par  Verve Records  en 2008. Après



apparence au regard caché derrière



l’avoir rencontrée à New Yorken 2008,



des lunettes noires lui donne un



le producteur Larry Klein a débuté une



aspect mystérieux et sensuel. Sur le



collaboration avec Melody Gardot. Ce



plan physique, elle garde des troubles



travail commun a donné naissance à



de la marche compensés par



son deuxième album studio,  My One



l'utilisation d'une canne, c’est donc



and Only Thrill, en 2009, touchant



avec grâce et élégance qu’elle va



albums nostaligiques, 100%  «perso » (



malicieusement ériger sa canne en



sauf une reprise en duo avec Eddie



accessoire de mode…  



M i t c h e l l , O v e r Th e Ra i n b o w ) , déclenche en fait un «  tsunamo-



Durant sa longue rééducation, ses



triomphe » à la hauteur de Diana Krall



blessures l'empêchent de s'asseoir et



et Nora Jones. Tirée de cet album, la



donc de pratiquer son instrument de



chanson  Who Will Comfort Me  ?  est



prédilection. C'est donc vers la guitare



devenue un succès classé dans le top



qu'elle se tourne et c'est sur un lit



10 du réseau radiophonique



d'hôpital que naquirent ses premières



américain Smooth Jazz. 



chansons. C’est en 2005 qu’elle va commencer à commercialiser ses



Elle dit être influencée aussi bien par



premiers enregistrements intitulés



des artistes de blues ou de jazz que



Some Lessons- The bedroom Sessions



par des artistes de folk, de pop, de



ainsi que ses premières apparitions



rock ou issus du répertoire de la



dans les bras de nombreux bars et



musique classique, citant notamment



petites salles de Philadelphie, avant



les noms de  Billie Holiday,  Bessie



d’être repérée par la radio locale



S m i t h ,  M i l e s D a v i s ,  D u k e



MUSIQUE Ellington  ou  Georges Gershwin. Son



une maison d'où venait une musique



dernier album The Absence fait suite



sublime. A l'entrée, un homme qui



d’un voyage d'un an. Une quête



ressemblait à un pirate m'a proposé



spirituelle l'a menée des favelas du



de le suivre. J'ai découvert des



Brésil au désert marocain : "J'ai passé



couples qui dansaient le tango.



quatre jours dans les dunes avec des



L'homme m'a invitée. Je lui ai dit que



Berbères, raconte-t-elle. Je suis



je ne pouvais pas. Il m'a dit : "Tu peux.



comme eux : une nomade



Tu ne tomberas pas." Il m'a prise dans



recherchant la simplicité." Melody,



ses bras, c'était comme si j'avais



affirme pouvoir "vivre avec 10 dollars



toujours connu cette danse." La



en poche", mais adore accrocher ses



chanteuse aime les métamorphoses :



tenues Lanvin dans sa suite du



"J'adore m'inventer des personnages,



Claridge Champs-Elysées.   



aller avec eux au bord du précipice."



Aujourd'hui Melody dit ne pouvoir se



Troublante Melody, avec ses cent



séparer de sa canne, mais prend des



visages, ses parures et ses mélodies



cours de tango... "Un jour, à Los



détournées. 



Angeles, je me suis arrêtée devant



MUSIQUE Cette «  miraculeuse » artiste dont le 4ème album sortira dans quelques mois est enfin une femme forte, délicate, réfléchie et envoutante par son passé et sa musique. Elle dégage une telle émotion par ses œuvres subtiles dans un mélange de jazz, folk, blues et bossa nova… C’est en vous conviant à écouter les morceaux que j’aime, que je vous invite également à venir voir cette charmante femme sur scène le 24 juin 2015 au 38ème Festival Archeo Jazz. J’espère vous y voir ! Enfin si le cœur vous en dit, je vous propose d’écouter quelques uns de ses titres. Les suivants sont, personnellement, mes favoris : -



Worrisome Heart ( https://www.youtube.com/watch?v=6ZWsr_AqKxM )



-



Gone (https://www.youtube.com/watch?v=f7FutzVv8KI )



-



Your Heart Is As Black As Night (https://www.youtube.com/watch? v=Kmc1XN3iVVc )



-



Les Etoiles (https://www.youtube.com/watch?v=F6Dm5hldI-k )



-



Mira (https://www.youtube.com/watch?v=1hX_uCTSvbM ) 



LUCILE GROLLEAU



LITTÉRATURE  



AVEC NOS PARTENAIRES



LA FACE CACHÉE DE MARGO



PAR



JOHN GREEN



LE CLAN DES OTORI



PAR



LIAN HEARN



INFINITY DRAKE



LE SILENCE DE MÉLODIE



PAR JOHN MCNALLY



PAR SHARON M. DRAPER



LA FACE CACHÉE DE MARGO UN ROMAN DE JOHN GREEN



L'AUTEUR



LE RÉSUMÉ



John Michael Green a grandi en Floride avant



Mar-go-Roth-Spie-gel-man, le nom aux six



de partir en Alabama dans un pensionnat qui



syllabes qui fait fantasmer Quentin depuis



ressemble beaucoup à Culver Creek dans son



toujours. Alors forcément, quand elle



roman, "Qui es-tu Alaska?" (Scripto).



s'introduit dans sa chambre, une nuit, par la



A l'issue de ses études universitaires à Kenyon



fenêtre ouverte, pour l'entraîner dans une



College (Gambier, Ohio) en 2000, il s'est installé



expédition vengeresse, il la suit.



à Chicago. Il a été chroniqueur de radio et



Mais au lendemain de leur folle nuit blanche,



critique littéraire pour des revues spécialisées. Il



Margo ne se présente pas au lycée, elle a



a également analysé des livres pour la Critique



disparu.



Littéraire du New York Times et écrit pour All



Quentin saura-t-il décrypter les indices



Things Considered, une émission de la National



qu'elle lui a laissés pour la retrouver? Plus il



Public Radio et WBEZ, la station de radio



s'en approche, plus Margo semble lui



publique de Chicago.



échapper...



La face cachée de Margo, c'est un récit touchant et empli de sensibilité. John Green signe ici un ouvrage au grand cœur, qui vous tient de la première ligne à la dernière. Basé sur une histoire d'amour impossible entre un garçon sérieux et une adolescente rebelle, ce roman est une fantastique épopée aux multiples rebondissements, et ancrée dans un univers à la "Green", philosophiquement vrai. Le point final inscrit, vous sombrez dans une dépendance sans issue, celle du bonheur. Ce livre est une véritable métaphore...la vie est courte, il faut profiter. Guillaume Benech



INFINITY DRAKE



UN ROMAN DE JOHN MCNALLY LE RÉSUMÉ Infinity Drake (il préfère qu’on l’appelle Finn) est en vacances avec Al, son oncle scientifique, lorsqu’ils sont tous deux convoqués par le gouvernement. En 1983, un généticien a créé, par accident, une espèce de guêpe porteuse d’un virus mortel, capable de se reproduire seule. Ces guêpes, nommées les « Scarlatti », ont été jugées si dangereuses qu’elles ont toutes été détruites. Toutes, sauf une. Et cette survivante vient d’être relâchée dans la nature. Afin d’exterminer l’arme biologique la plus redoutable de l’histoire de l’humanité, l’oncle Al doit accomplir l’impossible. Il va devoir rétrécir à la taille de la guêpe une équipe de militaires armés jusqu’aux dents. Mais l’expérience tourne mal. Finn est rétréci, lui aussi. Il mesure à peine 9 millimètres ! Et pourtant, avec l’aide de ses trois compagnons d’infortune, il va devoir sauver le monde d’un monstre qui mesure à présent six fois sa taille… Une nouvelle série ÉNORME… avec un héros tout petit.



Infinité Drake est un roman particulièrement bien ficelé, et qui vous plonge dans une intrigue saisissante, pleine de rebondissements. Je m'attendais vraiment à retrouver l'esprit d'Arthur et les Minimoys... Et c'est avec grand plaisir que j'ai découvert un ouvrage étonnamment différent, à l'intrigue ingénieux, et au contexte posé avec justesse. Infinity est un personnage dégageant une simplicité ainsi qu'un humour déroutants, vous tenant en haleine jusqu'à la dernière page. Ce livre, adapté à des enfants dès 10 ans est une petite merveille, qui plaira sans aucun doute à tous les amateurs de sciences ! À quand l'adaptation cinématographique... ? Guillaume Benech



LE SILENCE DE MÉLODIE UN ROMAN SHARON M. DRAPER



L'AUTEUR



LE RÉSUMÉ



Sharon M. Draper est une auteure,



Mélodie n’est pas une enfant ordinaire. À cause



conférencière et enseignante américaine,



de sa maladie, elle ne peut ni marcher ni parler,



née le 11 avril 1952 à Cleveland.



mais elle a une mémoire photographique et elle se souvient de tout ce qu’elle a vécu dans



Ses livres ont été récompensés par plusieurs prix littéraires, dont le prestigieux Coretta Scott King Book Award, ainsi que le prix " professeur de l'année " remis par le président Bill Clinton. "Le Silence de Mélodie", vendu à un million d'exemplaires aux États-Unis, est le roman qui l'a révélée dans le monde entier.



les moindres détails. À seulement 11 ans elle est déjà plus intelligente que les adultes qui veulent la diagnostiquer, et bien plus encore que ses camarades de classe, les mêmes qui pensent qu’elle est attardée car elle ne peut pas les contredire. Mais Mélodie refuse d’être définie par son handicap, et elle est déterminée à le faire savoir au monde entier… d’une manière ou d’une autre



Le Silence de Mélodie, c'est sûrement l'une des plus belles révélations littéraires de l'année. Abordant un sujet énigmatique et original, ce roman vous transporte dans le monde sans paroles de Mélodie, une jeune fille de onze ans, handicapée physiquement, mais étant dotée d'une terrible intelligence. La plume de l'auteur emmène véritablement le lecteur dans un univers que personne ne pourrait imaginer. La sensibilité de l'écriture est affolante, la justesse des mots de la jeune fille déroutante, et la puissance du livre est sans égale. Sharon M. Draper signe ici un ouvrage digne de John Green. Le Silence de Mélodie est une pépite émotionnelle méritant amplement son succès. Guillaume Benech



LE CLAN DES OTORI UN ROMAN DE LIAN HEARN



L'AUTEUR



LE RÉSUMÉ



Née le 29 août 1942 en Angleterre, Gillian



Dans un Japon féodal imaginaire aussi



Rubinstein est diplômée en littérature



impitoyable que magnifique, se côtoient



d'Oxford. Elle a travaillé comme critique de



féroces guerriers et dames délicates. Le jeune



cinéma et éditeur d'art à Londres, avant de



Takeo a échappé de peu au massacre de son



s'installer en Australie en 1973. Pièces de



village par le sombre seigneur Iida lorsqu'il



théâtre, nouvelles et articles se succèdent, et



rencontre sire Shigeru Otori, qui le recueille et



l'écrivain signe plus de trente romans souvent



en fait sa pupille. Bien vite, Takeo se



récompensés et sanctionnés par des avis



découvrira d'extraordinaires capacités qui le



extrêmement favorables. Mais la consécration



placeront au coeur d'un conflit d'allégeance



de l'auteur advient en 2001 avec la



opposant les plus grandes forces de la



publication du premier tome du Clan des



province. Assailli de toutes parts par des



Otori, sous le pseudonyme de Lian Hearn pour



ennemis insoupçonnables et des difficultés, il



ne pas être jugée sur ses précédents



devra trouver sa propre voie, honorer sa dette



ouvrages. Depuis 2009, la trilogie initialement



et apprendre à maîtriser ses possibilités, en



prévue est complétée par deux autres



découvrant qui parmi les siens pourront



volumes, portant à cinq le nombre de tomes



devenir des alliés de confiance...



de la série. Un coup de coeur. Ce premier tome de la saga est inoubliable. J'avais pourtant un peu peur de commencer ce livre, regardant avec appréhension les 1100 pages du recueil... Et pourtant, c'est un roman qu'on lit très rapidement, emporté par l'écriture élégante et envoûtante de l'auteur et par les aventures qui se succèdent sans battement. J'ai apprécié l'atmosphère de cet ouvrage, dans un Japon à la fois terriblement cruel et superbement poétique. Combats, romance, contexte historique repris dans ce pays imaginaire, tous les éléments sont réunis pour combler un grand nombre de lecteurs. La manière de raconter l'histoire, en alternant les points de vue des deux héros, est très bien choisie. Je me suis attachée au personnage, j'ai aimé tous les choix faits par l'auteur dont la grande maîtrise des ficelles d'un récit est clairement visible. Je me suis appliquée à chercher tout au long de cet ouvrage un point que je pourrais reprocher à l'écrivain: je n'en ai pas trouvé. Le premier tome de cette série conjugue clairement tous les éléments pour en faire une petite merveille parfaitement menée.



Camille Ibos



Camille



BERTHOLLET



ELLE A 16 ANS, ET EST UNE VIRTUOSE DU VIOLON ET DU VIOLONCELLE



Camille Berthollet est une jeune franco-



sa toute jeune enfance, Camille acquiert



suisse, née à Annecy en 1999.



donc de nombreux prix, certains



Passionnée par la musique et virtuose de



partagés avec sa sœur Julie, également



violon, elle est actuellement en



violoniste. C’est le 27 Décembre 2014



deuxième année de licence de



qu’elle charme le public et les juges au



musicologie à Genève. Camille débute



sein de l’émission « Prodiges », avec son



l’apprentissage du violoncelle à l’âge de



interprétation renversante de L’Eté, des



4 ans, celui du violon à 8 ans, et participe



Quatre saisons de Vivaldi et est élue



dès l’année de ses 6 ans à divers



j e u n e Pro d i g e d e l ’a n n é e 2 0 1 4 .



concours, notamment le concours



L’émission à succès, diffusée sur France 2



Vattelot Rampal - crée par les luthiers de



et présentée par Marianne James, est un



la famille Vatelot - qu’elle remporte



concours visant à révéler les jeunes



plusieurs années de suite. Elle a



talents du classique dans les catégories



également remporté plus récemment le



danse, musique et chant.



« Concours Talents for Europe » en mai 2014 en Slovaquie, dans la catégorie «



Les castings de l’émission sont à



violonistes ». Elle s’est par ailleurs



nouveau ouverts et les inscriptions



produite à plusieurs reprises à travers



possibles sur le site http://



l’Europe, l’Asie et les Etats-Unis. Depuis



www.france2.fr/emissions/prodiges.



Quand et comment votre passion pour le



Avez-vous trouvé cela difficile, du point de



violon a-t-elle commencée  ? Et lorsque



vue de la technique que requiert cet



vous vous êtes pleinement consacrée à la



instrument  ? À quel âge avez-vous été



pratique du violon, comment avez-vous



autonome, quant à la pratique



réussi à gérer vos heures de pratique et en



quotidienne ?



parallèle votre scolarité ?



J'ai l'impression que je n'ai jamais vraiment



Ma passion pour le violon a débuté en



trouvé ceci trop technique ou trop difficile



écoutant et observant les cours de violon de



car mes professeurs ont toujours su mes



ma sœur Julie. J'étais fascinée par tout ce



donner des pièces qui correspondaient à



qu'elle arrivait à produire avec son



mon évolution. Depuis le début, j'ai pris



instrument. Elle possédait une telle



l'habitude de jouer quotidiennement. Je



dextérité et avait un son si pur que j'ai voulu



pense que j'ai été autonome très vite, au



pouvoir reproduire ce que j'entendais. Mais



bout de quelques mois de violoncelle, c'est-



comme je jouais déjà du violoncelle depuis



à-dire vers l'âge de 5 ans.



•••



l'âge de 4 ans, mes parents m'avaient dit d'attendre mes huit ans. Ils pensaient ainsi que je ne débuterais pas sur un coup de tête mais uniquement si j'étais vraiment motivée. J'ai donc attendu pendant deux ans pour débuter finalement à l'âge de huit ans. Au moment où j'ai débuté le violon je partageais mon temps de manière quasi égale entre le violoncelle et le violon (mais ça dépendait des morceaux que j'avais à jouer ), parfois je passais plus de temps sur l'un que sur l'autre. A partir du CE2, j'ai demandé à pouvoir suivre les cours par correspondance car



je trouvais que je



n'avais pas assez de temps pour jouer. Avec les cours du Centre national d'enseignement à distance, je pouvais organiser mon emploi du temps en fonction des heures que je choisissais de consacrer à mes instruments.



Camille a 16 ans, et a remporté l'émission Prodiges sur France 2 en interprétant l'Été de Vivaldi



••• Quel a été votre quotidien durant vos



semaine. Actuellement, je dois avouer que



années d’apprentissage, afin d’atteindre



je passe un peu plus de temps avec le



votre niveau actuel  ? Pouvez-vous établir



violoncelle qui reste tout de même mon



l’emploi du temps d’un jeune prodige, en



p re m i e r i n s t r u m e n t . C ' e s t a v e c c e t



l’occurrence le vôtre ?



instrument que je suis en 2ème année de



J'ai toujours eu du plaisir à prendre mes



bachelor à Genève (en France c'est



instruments. Et ceci tous les jours. Je me suis



l'équivalent de la 2ème année au



mise à jouer de plus en plus longtemps au



Conservatoire national supérieur de



fil des années! Dès que j'ai eu des pièces



musique et de danse de Paris).



plus conséquentes à jouer, j'y ai accordé plus de temps de manière très naturelle. A l'âge de neuf ans j'ai en plus commencé le piano. Je ne compte jamais le temps que je vais passer avec un instrument ou un autre. Je choisis plutôt ce que je vais travailler et lorsque je suis satisfaite de ce que je réussis à faire, je passe à un autre instrument. Je fonctionne comme ceci tous les jours de la



  Vous avez participé à de nombreux concours et remporté de nombreux prix depuis l’âge de 6 ans … Quel impact cela at- il eut dans votre vie ? Pour moi les concours ont toujours fait partie de mon apprentissage car ça me permet de me fixer des objectifs mais par contre ça n'a jamais rien changé dans ma vie. En fait, les concours me permettent de m'évaluer moi-même, je ne me compare pas aux autres mais toujours à moi. De plus, ça m'a permis de rencontrer beaucoup d'autres musiciens très sympathiques.



Vous pratiquez du même instrument avec votre sœur, cela vous a-t-il été bénéfique  ? Avez-vous, d’une certaine manière, calqué votre parcours sur le sien ? Oui ça m'a été très bénéfique car Julie est une véritable virtuose; elle a une technique et une musicalité phénoménale qui m'inspirent encore aujourd'hui. Nous avons la chance d'être très complices autant dans la vie quotidienne que dans la musique. Nous jouions déjà des duos en



•••



Camille et sa sœur Julie, elle aussi musicienne



••• violon-violoncelle lorsque j'avais 5 ans.



d'amateurs qui ont toujours écouté



Nous n'avons pas vraiment calqué nos



beaucoup de musique classique et nous



parcours l'une sur l'autre car pour Julie le



avons eu la chance de pouvoir aller écouter



violon est son premier instrument et l'alto et



des concerts très tôt! C'est d'ailleurs en



le piano ses deux autres instruments. Alors



écoutant un orchestre vers l'âge de trois ans



que pour moi, mon premier instrument



que j'ai flashé sur les violoncelles et



reste le violoncelle, le deuxième le violon et



demandé à en jouer.



je joue aussi un peu de piano. Je pense que nos parcours et nos manières de jouer sont complémentaires. C'est une chance énorme



Comment l’idée vous est-elle venue de



car nous pouvons nous appuyer l'une sur



participer à l’émission Prodiges ?



l'autre à tous moments.



J'ai envoyer mon inscription à l'émission Prodiges après avoir reçu l'information par



Êtes-vous issue d’une famille de musiciens ?



une voisine et des professeurs qui m'ont



Peut-être vos parents ?



conseillé de m'inscrire.



Je ne peux pas vraiment dire que je suis issue d'une famille de musiciens mais



•••



•••



Qu’avez-vous ressenti lorsque vous



êtes montée sur la scène de l’émission



violoncelliste et violoniste soliste afin de pouvoir jouer avec des orchestres!



Prodiges  ? L’amour de la musique l’a-t-il emporté sur le stress ? Avant d'entrer sur scène lors de l'émission Prodiges, j'avais comme à chaque concert ou concours un peu de stress. Mais dès le moment où j'ai commencé à jouer, j'étais complètement dans la musique et je ne pensais plus du tout à autre chose donc le stress est parti tout naturellement comme à chaque fois.



Quel message voudriez-vous adresser aux enfants et adolescents qui souhaiteraient, tel que vous, pratiquer, de manière intense et passionnée, un instrument de musique, ou une activité, quelle qu’elle soit. Mon message est de toujours chercher à pratiquer ce que l'on fait avec plaisir. De plus, c'est aussi la persévérance qui permet d'aller toujours plus loin et ainsi de pouvoir



 



dépasser ses limites et augmenter son



Souhaitez-vous en faire votre activité



plaisir. En tous cas, c'est ce que je ressens et



professionnelle et si oui, à quel âge l’avez-



c'est ce qui me fait avancer tous les jours!



vous envisagé  ?   Sinon, quels sont vos projets à moyen, long terme ? J'ai l'impression que la musique est ma vie,



Nous remercions sincèrement Camille



je pense musique tellement souvent! Je



Berthollet pour avoir répondu à cette



n'arrive pas à m'imaginer faire autre chose!



interview. Un extrait de sa prestation dans



C'est tellement bien de jouer du violoncelle



l'émission Prodiges est à retrouver sur notre



ou du violon. Si je ne jouais pas d'un



site internet.



instrument, je chanterais car j'adore aussi le chant! Mes ambitions sont de devenir



Julie et Camille Berthollet



SARAH-YASMINE ZIANI



SOCIÉTÉ



CINQ ANECDOTES INSOLITES SUR LA TOUR EIFFEL



Ce 31 mars, la Tour Eiffel a eu tout juste 126 ans... mais connaissez-vous vraiment celle qu'on surnomme la Dame de Fer  ? Dans son histoire se cachent quelques anecdotes et quelques informations qui vous ont sûrement échappé… Alors intéressons-nous de plus près à cela !



gigantesque publicité arborant son nom. Celui-ci accepte et en paie tous les frais. C’est la première fois que la Tour Eiffel sera autant illuminée: 250  000 ampoules de 6 couleurs différentes seront utilisées pour créer 9 tableaux, un exploit  ! L’installation restera jusqu’en 1936. Cette exposition attirant un nombre conséquent de visiteurs, la publicité



1 - L A TO U R D E V E N U E PA N N E AU



originale aura un impact dans le monde



PUBLICITAIRE



entier. Peut-être ceux qui ce sont intéressés de



2- « ALLÔ LA TOUR EIFFEL »



plus près à



Du haut de ses



l’histoire de la



300 mètres (à



tour savent



l’époque), la tour



qu'elle a joué



est très vite



le rôle de



é q u i p é e



p a n n e a u



d’antennes pour



publicitaire



expérimenter



pendant plus de 10 ans. En effet, le 4



l’envoi et le reçu



juillet 1925, la veille de l’exposition



de signaux (TSF).



internationale des Arts décoratifs,



L’armée en fera



Fernand Jacopozzi, déjà connu pour la



usage lors de la



ré a l i s a t i o n d e p l u s i e u r s g r a n d e s



première guerre mondiale: alors que la



publicités lumineuses, propose à André



tour est fermée au public, elle ne restera



Citroën de faire installer une



pas inutile  puisque qu’elle servira à



SOCIÉTÉ émettre des messages



pour guider les



"coureurs à pieds", "marcheurs" et



soldats au front, mais aussi à intercepter



"joueurs de football" prennent le départ.



ceux des ennemis. Elle est d’ailleurs



Un dénommé Forestier est l’heureux



surnommée «  grande oreille  ». Par



vainqueur et remporte un vélo Peugeot



exemple, en 1914, Joseph Joffre appris



pour avoir gravi les escaliers en 3 minutes



g r â c e à e l l e l ’a r r ê t d e s t r o u p e s



et 12 secondes. La course est reconduite



allemandes pour des problèmes



en 1906. Une nouvelle course a été



d’approvisionnement et il décida alors,



organisée cette année (cette fois ci



avec le général Gallieni, de réquisitionner



jusqu’au somment avec 1665 marches à



les taxis parisiens pour transporter les



monter).



soldats vers le front pour la bataille de la Marne, les 6 et 7 septembre 1914.  Cette information capitale permit d'organiser une contre-attaque victorieuse. Un autre message intercepté permettra l’arrestation de l’espionne Mata Hari.



4- UN SAUT... RATÉ... Fra n z Re i c h e l t devait être un homme



très



Aujourd’hui, c’est le principal émetteur



courageux pour



permettant de recevoir la radio ou la



vouloir se lancer



télévision(Francetélévisions).



du 1 er étage de la To u r E i ff e l … . I l voulait tester son



3- LES CHAMPIONS DES ESCALIERS



invention, un



Le 26 novembre 1905,



le



quotidien «  le sport  » lance le «  Championnat de l’escalier ». Le but



est



d ’a t t e i n d r e l e 2ème étage (149 mètres, 700 marches) le plus rapidement possible. Ce jour-là, 227 concurrents répartis



en



différentes



c at é g o r i e s  " Vé t é ra n s " , " p u p i l l e s " ,



costume parachute reprenant la physionomie des chauves-souris…



Au



début du mois de février 1912, Reichelt annonce son projet à la presse pour prouver la valeur de sa création. Le 4 février, vers 8h30, il est bien là prêt à se jeter du 1 er étage avec son costume malgré l’interdiction de la préfecture de police. Malheureusement il ne planera pas et s’écrasera sur le sol gelé. Avec ce «  tragique accident », les journaux feront de l'aventure de Franz Reichelt leur Une.



SOCIÉTÉ 5- « QUI VEUT ACHETER UNE TOUR EIFFEL ? TOUR EIFFEL PAS CHER ! » C’est en 1925 que Victor Lustig, escroc mondialement connu, arrive tout de même à convaincre un petit récupérateur de métaux naïf que la Tour Eiffel est à vendre et qu’il peut l’acheter auprès de lui. Pour cela, il utilise de faux documents avec l’en-tête de la ville de Paris. Malgré l’escroquerie révélée la victime, honteuse, ne portera jamais plainte et la Tour Eiffel ne sera jamais vendue… 



ENZO MAUBERT



POÉSIE FASHIONABLE YING ET YANG



Intemporel comme toi ma belle, En ligne sobre et épurée,



Je suis le Ying tu es le yang, Et ça fait comme un boomerang,



Avec un soupçon de Dentelle, Féminine créativité,



Tous deux vivons par habitude, Sous une singulière attitude, Toi au printemps moi en hiver, J’entends : c’est le monde à l’envers, Mais les saisons ne durent qu’un temps, Même s’il y a tendances noir et blanc,



Tous deux vivons par habitude, Avec une certitude, Toi au printemps moi en hiver, J’entends : c’est le monde à l’envers, Nous sommes bien le Ying et le yang, Et ça fait comme un boomerang,



Tu es la collection printemps, Et moi la collection hiver,



Mais les saisons ne durent qu’un temps, Même s’il y a tendances noir et blanc.



Que ce soit hiver ou printemps, J’ai encore l’air de te plaire,



PIERRE CLÉON auteur du livre Des mots et des maux www.pierrecleon.com



DÉCOUVERTE



GUILLAUME BRIAT LA VOIX D'OBELIX !



Après le succès (mérité !) dans les salles du film d’animation Astérix et le Domaine des dieux, réalisé conjointement par Alexandre Astier et Louis Clichy, le film est disponible dès le 31 mars en sortie DVD et Blu-ray. À cette occasion, voici une petite interview de Guillaume Briat qui a prêté sa voix à Obélix dans le film d’animation. L’occasion d’en apprendre davantage sur le travail réalisé autour de celle-ci.



Tout d’abord, merci à toi Guillaume



Comment as-tu appréhendé le travail sur



d’avoir accepté cette petite interview  !



la voix d’Obélix  ? As-tu réécouté tes



Première question : comment es-tu arrivé



prédécesseurs, notamment Pierre



sur ce projet ?



Tornade, afin de trouver la juste



Tout d'abord, de rien, Nicolas !  C’est



intonation  ?Assez simplement. J’ai



Alexandre Astier le réalisateur et créateur



effectivement réécouté des archives,



de la série Kaamelott sur laquelle j’ai



notamment celles de l’Ina (http://



travaillé   [Guillaume Briat a interprété le



www.ina.fr/video/CPF86625883. Il s’agit



rôle du roi Burgonde dans la série]  qui



d’un formidable document où l’on peut y



m’a contacté, pour faire dans un premier



voir  les comédiens répéter pour un



temps des essais sur différentes voix,



feuilleton diffusé sur France Inter.) On y



dont celle d’Obélix. Nous avons donc



découvre déjà au rendez-vous Roger



passé plusieurs jours avec d’autres



Carel, une pipe à la bouche, dans le rôle



comédiens à interpréter différents



d’Astérix et Jacques Morel qui fut, je crois,



personnages de la bande dessinée et j’ai



le premier à prêter sa voix à Obélix. Bien



pu commencer à aborder celle d’Obélix



sûr, la voix de Pierre Tornade est une



par petites touches. Au départ, ce



référence. Il fallait évidemment savoir s’en



n’étaient que des «  voix maquettes  » qui



inspirer. Il fallait retrouver ce timbre de



n’étaient pas définitives, mais elles ont



voix grave et doux à la fois. Une voix de



servi de base aux dessinateurs et leur ont



crécelle n’aurait pas du tout fait l’affaire. 



permis de commencer à caler le dessin des personnages sur une voix.



DÉCOUVERTE Travaille-t-on une voix comme on



As-tu travaillé en commun avec Roger



travaille un rôle d’acteur au cinéma ou à



Carel afin d’affiner votre duo à l’écran  ?



la télé ?



Oui, j’ai eu cette chance de travailler à ses



Oui tout à fait. Une voix comme un rôle se



côtés pendant quelques jours. Côte à



trouve en proposant et en travaillant avec



côte, chacun devant son micro. Très



le réalisateur. Nous avons eu la chance et



impressionnant de le voir travailler et



la possibilité sur ce projet d’enregistrer



tellement agréable de dialoguer avec lui



les voix avant que le dessin animé ne soit



par l’intermédiaire de nos deux Gaulois. 



créé. Nous n’avions donc pas de « bande



Il est toujours aussi vif et juste.



rythmo » [Le texte défile sur un écran, calé avec le film] puisque pas d’images, et



Combien de temps ont duré les



donc pas de rythme à respecter et déjà



enregistrements ?



établi par le dessin. Nous étions donc



Nous avons travaillé ensemble, Roger



libres dans nos interprétations,



Carel et moi, cinq jours. Mais il y a eu



simplement debout devant un micro, le



aussi beaucoup d’autres séances pour



texte sur un pupitre. 



des «  retakes  ». Durant la conception du dessin animé, il y a toujours un peu de



Quelles ont été les indications d’Alexandre Astier ? Avait-il des attentes bien particulières pour la voix d’Obélix, ou t’a-t-il laissé «  carte blanche  »  ? Alexandre m’a d’abord laissé carte blanche pour trouver mes marques. J’ai d’abord commencé à travailler sur une voix plus grave que la mienne. Même si l’on connaît la direction vers laquelle on veut aller, il faut un peu chercher et tâtonner. Je suis au départ parti sur une voix un peu trop «  BD  ». Alexandre m’a donc ramené vers plus de simplicité. Quelque chose de plus sobre et plus juste. Alexandre est musicien et a donc une oreille vraiment très très fine. Il sait instantanément te ramener sur la bonne voie/x ! À moi après de savoir le suivre ! 



texte à rajouter ou même des



•••



DÉCOUVERTE • • • o n o m at o p é e s . E s s o u ff l e m e n t ,



champ et beaucoup de détails qui



grognement, rire du personnage…



n’existaient pas dans les anciens dessins animés.



Cet  Astérix et le Domaine des dieux  se veut dans la droite ligne des anciens



Qu’est-ce que ce rôle t’a apporté au



films d’animation que nous avons tous



niveau de ton travail d’acteur ?



connus, est-ce aussi ton sentiment ?



Le travail de la voix est passionnant. C’est



Oui bien sûr, mais cela reste une



très intéressant de ne travailler qu’avec sa



adaptation. Même conforme à la BD, elle



voix même si l’interprétation passe



reste libre. Et les techniques de



toujours par le corps. Même devant un



fabrication d’un dessin animé ont



micro, on peut bouger plus ou moins en



tellement évolué que cela ne ressemble



fonction de la situation. Je ne l’avais



plus aux dessins animés de notre



jamais abordé de cette manière sur un



enfance. Le duo des co/réalisateurs



dessin animé, uniquement à quelques



Alexandre Astier et Louis Clichy (qui a



reprises lors de postsynchronisation de



travaillé notamment chez Pixar)



ma propre voix sur des films. Le



fonctionne parfaitement. Ils ont su



personnage d’Obélix est très attachant à



apporter une vraie touche de modernité



interpréter. Il est à la fois tendre et



tout en restant fidèles à l’humour de



puissant, ce qui donne une palette de jeu



Goscinny et au dessin d’Uderzo. L’image



très intéressante. Quand il n’est pas



est très belle et même en voyant le film



content gare aux Romains !  «  Ça va pas



en 2D, il y a une véritable profondeur de



être la même limonade » Es-tu amateur de BD ? As-tu redécouvert l’univers d’Astérix grâce à ce film ? Très honnêtement non. Je ne suis pas un grand lecteur de BD, mais j’ai eu comme beaucoup d’enfants de ma génération la chance que chaque année le père Noël me dépose un album d’Astérix au pied du sapin, que je dévorais le matin en ouvrant les cadeaux. Astérix et Lucky Luke, bien sûr et puis plus tard, je suis



© Béatrice Cruveiller



passé à des BD de Gotlib comme les  Dingodossiers  et autre  Rubrique-àbrac.  Merci à Guillaume Briat pour ses réponses



NICOLAS KOCH



AU FIL DE L'ART



CHARLÉLIE COUTURE



Une rencontre inattendue avec l'artiste dans sa galerie new-yorkaise



New-York, 2 janvier 2015. Alors que la ville se



tant que chanteur, il est un artiste à part entière,



remet lentement des festivités de la veille, je



puisqu'il rallie à la musique l'écriture, la



pousse la porte d'un atelier discret sur une rue



peinture, le dessin ou encore la photographie.



plutôt tranquille au sud de Times Square. La



Lors de ma rencontre avec lui, il a beaucoup



pièce est sobre, quelques œuvres d'art sont



parlé et a tenu des propos très inspirants. Je



accrochées au mur, divers livres sont empilés



retiens entre autres ceci: l'art est inné, et l'art ne



dans une bibliothèque haute. L'endroit



s'apprend pas. Les artistes appartiennent à une



s'appelle la ReGallery, pour marquer le



catégorie à part, définie par l'âme.



renouveau et cette renaissance de l'artiste dont je vais vous parler.



Je ne le connaissais pas vraiment, avant de le rencontrer. J'avais entendu à plusieurs reprises



Bertrand Charles Élie Couture est né le 26



sa voix chevrotante parler d'un loup dans une



février 1956 à Nancy. Son nom d'artiste est né



bergerie, mais lors de cette rencontre j'ai pu le



de la jonction entre ses deux deuxième noms,



voir dans toute sa dimension et comme le



qui sont par ailleurs les prénoms de ses deux



personnage assez complexe qu'il est, avec ses



grands-pères. Diplômé de l'École des Beaux-



idées bien définies et sa perception du monde



Arts, il sort son album Poèmes Rock en 1981,



qui l'entoure. Il est fascinant de constater à



qui connaît ensuite un très grand succès (il se



quel point cet artiste est capable de discuter



méritera un disque d'or peu après sa sortie),



pendant plusieurs minutes de ce qu'il appelle



notamment avec la chanson Comme un avion



son fil conducteur, ce fil rouge toujours présent



sans aile. C'est en 2003 que CharlÉlie quitte la



sur ses œuvres.



France pour s'installer à New York, ville cosmopolite et



Nous terminons notre visite avec une photo, et



multi-ethnique où il



CharlÉlie sort sa veste noire et ses fameuses



crée six ans plus



lunettes le temps du flash. C'est sa signature.



tard sa galerie d'art,



Nous sortons et regagnons la vie new-yorkaise,



la ReGallery, où je



l'effrénée vie new-yorkaise qui ne s'arrête



l'ai rencontré par



jamais. Une source d'inspiration.



© Kaitzà Camus



hasard.



MARIE DE SANTIS Car si CharlÉlie est surtout connu en



correspondante en Amérique



ASTRONOMIE



LE LATIN DANS L'ASTRONOMIE Tout le monde l'aura remarqué: excepté



   rapidement compris que c'était la Terre



la Terre et le Soleil, les corps célestes du



qui tournait autour du Soleil, et non le



système solaire possèdent des noms



contraire, son rôle est devenu très



issus de la mythologie gréco-romaine.



secondaire !



Néanmoins, il est nécessaire d'établir une nuance: certains astres étaient visibles à



La Lune, représentée comme une belle



l'œil nu dans la voûte céleste dès



jeune femme qui parcourt le ciel sur un



l'Antiquité, et certains autres ont été



char d'argent, est personnifiée par la



découverts depuis l'utilisation de la



d é e s s e ro m a i n e L u n a . D e p e t i t e



lunette astronomique. Pour ces derniers,



importance, elle sera rapidement



on a longuement hésité entre des noms



remplacée par Diane.



mythologiques, d'autres plus actuels sur les noms des inventeurs, ou encore des



Nous allons maintenant passer aux



chiffres et des lettres assemblés; car étant



planètes, des plus proches aux plus



donné la fréquence avec laquelle on



lointaines en partant du Soleil...



découvre désormais de nouveaux astres, trouver un prénom à chacun d'eux relève



Mercure est l'équivalent romain



de l'exploit... On s'oriente plutôt



d'Hermès. Messager des dieux, il va si



néanmoins vers des appellations relatives



vite grâce à ses sandales ailées que les



à la mythologie, de manière à ce que tout



latins ont nommé ainsi la planète



soit cohérent avec ce qui existe déjà.



tournant le plus rapidement autour du Soleil.



Le nom du Soleil viendrait de "Sol", une divinité latine extrêmement ancienne qui



Vénus est une vieille déesse latine,



daterait de l'époque des rois sabins, et



divinité de la végétation. Identifiée



dont le culte fut introduit en même temps



ensuite à la déesse Aphrodite, elle



que celui de la Lune. Son équivalent grec



représente donc l'amour et la beauté.



est Hélios, divinité solaire dont le char



C'est pourquoi on a donné son nom à la



parcourt les alentours de la Terre. De son



planète qui était considérée comme la



nom découlent les morts tels que



plus belle du ciel.



"héliotrope", ... Mais comme les grecs ont



ASTRONOMIE Mars est identifié au dieu de la guerre



Aujourd'hui, quand un nouveau satellite



grecque Arès. Ce nom a été attribué à



est découvert, il reçoit d'abord un nom



cette planète du fait de sa couleur rouge,



provisoire formé de cette manière : S



qui rappelle le sang. Mars possède deux



comme satellite, puis l'année de la



satellites, Phobos et Deimos, fils de Mars



découverte, puis l'initiale de la planète



et de Vénus et qui sont respectivement



suivi du numéro d'ordre des satellites



les dieux de la peur et de la panique.



découverts dans l'année. Pour donner un exemple : S/2000 J4 est le 4ème satellite



Jupiter est le dieu romain le plus



de Jupiter découvert durant l'année



important car il est l'équivalent de Zeus,



2000.



divinité du tonnerre et roi du panthéon. C'est évidemment en rapport avec cette



Saturne, très ancien dieu latin ayant



puissance qu'on a nommé ainsi la plus



remplacé Janus, est identifié au titan



grande planète du système solaire,



Cronos, père de Zeus. On ne sait pas



continuellement agitée d'immenses



pourquoi il a été nommé ainsi, peut-être



orages. Jupiter possède de nombreux



pour établir la filiation de Zeus et dans



s at e l l i t e s , s o i x a n t e - q u at re c o n n u s



cette même logique, la planète



aujourd'hui, dont les noms



découverte par la suite a pris le nom du



correspondent à des personnages de la



père de Cronos. On découvrit son



mythologie qui avaient un fort lien avec



premier satellite, Titan, au XVII e siècle



eux. Les quatre satellites dits "galiléens",



puis on décida par convention de



se nomment Callisto, Europe, Io et



nommer désormais tous les satellites de



Ganymède, quatre jeunes gens dont



Saturne, la planète, par le nom d'un



Jupiter était tombé amoureux. Galilée les



membre de la famille du dieu de même



a découverts en 1610. On nommera ces



nom. On prit donc les frères et sœurs du



corps célestes tournant autour des



Titan, ou bien des nymphes et des



planètes du mot latin "satelles, satellitis",



géants, pour nommer les satellites Rhéa,



qui signifie "garde", "escorte".



Encelade, Épiméthée...



Galilée avait d'abord nommé ces satellites les "astres de Médicis" en



Il fallut attendre ensuite le 13 mars 1781



l'honneur des princes de Médicis, il y



pour qu'Uranus soit découvert par



a v a i t a i n s i Fe rd i n a n d i p h a r u s ,



Herschel, avec un télescope de sa



Principharus... Mais l'astronome Simon



fabrication. Il fallut alors lui donner un



Marius, qui disait avoir découvert ces



nom. Dans un premier temps, ce dut



corps avant lui, leur donna des noms



justement Herschel, puis on l'a rebaptisa



latins qui prévalurent finalement.



Uranus, du nom du père de Saturne.



ASTRONOMIE Probablement pour respecter cette



Richard Tombaugh. Le hasard de la



filiation...



science a fait qu'il a d'abord découvert



Mais comme un long laps de temps



cette "planète" à partir de faux calculs,



s'était écoulé depuis l'époque grecque,



mais il s'est avéré qu'un corps céleste se



on décida de nommer les satellites avec



trouvait réellement à cet endroit-là. On a



des noms plus contemporaines, issus de



probablement ainsi nommé ce corps



la littérature anglaise, en particulier les



pour compléter la Triade formée de



œuvres de Shakespeare ou de Pope.



Jupiter, Neptune et Pluton, mais ensuite,



C'est pour cela qu'on trouve parmi eux



cette dernière a été rétrogradée pour



Titania et Obéron, personnages du



devenir une micro-planète, à cause de



"Songe d'une nuit d'été", ou encore



diverses raisons: sa taille bien entendu;



Miranda et Ariel, issus de "La tempête".



mais aussi sa faible différence de diamètre avec son satellite, Charon, du



En 1846, l'astronome Le Verrier découvrir



nom du passeur des Enfers; et enfin, son



Neptune. Une anecdote intéressante



orbite différent de celui des autres



raconte que c'était un de ceux qui



planètes.



continuaient à appeler Uranus par le nom de Herschel... dans l'espoir qu'on



Mais ce n'est pas tout ! Il existe aussi



nommerait la futur Neptune par son



d'autres corps célestes dans notre



propre patronyme ! Neptune est en effet



système solaire, auxquels on a également



l'identification latine du dieu grec



donné des noms issus de la mythologie



Poséidon, qui règne sur les mers. On a



grecque. On peut ainsi citer des



probablement nommé ainsi cette planète



astéroïdes de la ceinture d'astéroïdes,



en raison de sa couleur bleue,



comme Eros du nom du dieu grec de



magnifique, très caractéristique et qu'on



l'amour, ou Vesta du nom de la déesse



pouvait évidemment identifier à de l'eau !



grecque du feu et du foyer. Certaines



Les satellites de Neptune possèdent des



planètes naines portent également ce



noms de divinités marines: Triton est le



type de nom, comme Cérès, divinité de la



fils de Neptune et d'Amphitrite, les



nature, et Éris, personnification de la



Naïades et les Néréides sont des



discorde...



nymphes des eaux, Protée est un dieu marin pouvant se métamorphoser à son



L'astronomie est donc une des



gré...



nombreuses disciplines scientifiques dans lesquelles le latin et la mythologie



Parlons encore un instant de Pluton. Elle a



sont encore très présents ! 



été découverte par hasard en 1930, par



CAMILLE IBOS



SCIENCES



SOLAR IMPULSE 2 OU L'OISEAU ÉLECTRIQUE RÉMI THAN



Le 9 Mars dernier, Solar Impulse 2, un des premiers avions fonctionnant uniquement à l’électricité, a décollé de Abou Dabi pour la première étape de son tour du monde en 5 mois selon les prévisions.



SON HISTOIRE En 1999, Bertrand Piccard, désireux de poursuivre l’aventure familiale des voyages, des abysses à la stratosphère, vient d’avoir l’idée d’un avion fonctionnant uniquement à l’énergie solaire. 4 ans plus tard, il demande à l’école polytechnique de Lausanne si son projet peut être faisable. Les étudiants répondent à l’affirmative et le projet est annoncé le 28 novembre. Les premiers partenariats répondent à l’annonce entre 2004 et 2006, ce qui permet d’engager des premiers ingénieurs sur le projet. Un an plus tard, le 5 novembre 2007, le lancement de la construction de Solar Impulse 1



(HB-SIA pour les



intimes) a lieu à Dübendorf en Suisse. L’avion est dévoilé le 26 juin 2009. Les premiers vols d’essais ont lieu en 2010, avec comme grand défi le vol de nuit. Chose faite le 7 juillet : HB-SIA vol durant plus de 26 H. L’avion traverse la Méditerranée en 2012. Mais Piccard n’est toujours pas rassasié : un nouvel avion est donc construit pour le tour du monde : Solar Impulse 2. 3 ans plus tard, le 9 de ce mois de mars, l’oiseau décolle pour le tour du monde. Coque en fibre de carbone (3 fois plus léger que du papier) Les 17  000 cellules solaires transformant l’énergie solaire en énergie électrique



Cockpit de 3,8m³ Hélices de 4m de diamètre Moteurs de 17,5 CV transformant l’électricité en énergie motrice pour les hélices Solar impulse 2 : 72m d’envergure, 2300kg. Vitesse : de 36km/h à 140km/h
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JEAN-CLAUDE MOURLEVAT SON DERNIER ROMAN



Tout commence sur une route de



pas cru. Mais ce fut vrai. Pendant le temps



campagne. La jeune Anne Collodi vient



qu'a duré ma lecture, j'ai senti en effet



de recevoir un message de sa soeur,



que ce roman modifiait ma respiration.



disparue depuis un an, le jour de son



Vous n'avez plus qu'à le lire afin de



mariage. La piste de son aînée conduira



comprendre pourquoi...



Anne à franchir la frontière



Bien écrit, très bien ficelé, cet



entre notre monde et un autre,



ouvrage contient de



à la fois semblable et



nombreuses excellentes idées.



tellement différent. Là-bas,



J'ai moins apprécié la seconde



découvrant qu'elle est



partie néanmoins, qui



Te r r i e n n e e t d e c e f a i t



comporte davantage d'action



dangereuse, elle fera tout pour



mais moins de profondeur que



re t ro u v e r s a s o e u r e t l a



la première. Néanmoins, la fin



ramener chez elle, grâce à



est tout simplement parfaite et



l'aide d'alliés inoubliables et



les nombreux très bons points



malgré les périls qui la menacent.



de cette histoire en font un livre aussi



Un très beau livre de fantastique. Lorsque



poétique qu'intéressant, qui nous happe



j'ai lu sur le quatrième de couverture une



et nous enferme dans l'intrigue, nous



phrase de l'éditeur: "vous ne respirerez



transportant dans ce monde parallèle au



plus jamais de la même manière", je n'y ai



nôtre avec l'héroïne. 



L'INTERVIEW DE L'AUTEUR A ce jour, vous avez publié plus de vingt



l'écriture ? Quand et pourquoi avez vous



ouvrages: romans, recueils de nouvelles,



commencé à écrire ?



vous vous êtes intéressé aussi bien au



J'ai commencé tard, à plus de 40 ans,



théâtre qu'au fantastique... Mais quelle



parce qu'on m'y a poussé. Mais j'avais



est l'origine de cette passion pour



j'avais ça au fond de moi, bien caché, depuis toujours.



LITTÉRATURE Pourriez-vous nous parler un peu de votre dernier roman avec Anne-Laure Bondoux, "Et je danse aussi" ? C'est un roman épistolaire. Les deux personnages échangent des e-mails. Nous avons fait de même. Les dates sont les vraies dates de nos e-mails. Généralement, comment vous viennent les idées ? A quoi est due votre inspiration ? Je me creuse la tête. Je vais fouiller dans mon stock. Mais ça reste un mystère.



Aujourd'hui, comment, où, quand écrivez-vous ? Vous sentez-vous dans un état particulier dans ces moments-là ? J'écris dans mon bureau, dans les trains. Je n'ai pas d'horaires. Je peux passer 4 mois sans écrire puis écrire intensément pendant les mois qui suivent. Je suis obsessionnel et perfectionniste. Au départ, vous vous êtes orienté pour le théâtre... Que représente cet art pour vous ? L'immédiateté. La présence directe du public. La peur. La jubilation. Vous écrivez souvent du fantastique ou de l'heroic fantasy. Qu'est-ce qui vous plait dans ces genres ? Je n'ai jamais écrit d'heroic fantasy. Je n'apprécie pas ce genre. Le fantastique, oui mais à petite dose.



Où pourra-t-on bientôt vous retrouver en rencontre ou dédicace ? A Montluçon, à Vannes, à Saint-Malo, à... Tallin (Estonie). Comment se déroule votre collaboration avec votre éditeur ? Nous sommes partenaires et nous nous concertons sur tout. Ils ne m'imposent rien, ni délai, ni contrainte. Liberté absolue. Quels sont vos projets d'écriture pour l'avenir ? Je n'en ai aucun. Je ne sais pas. Enfin, que conseilleriez-vous à un jeune qui rêverait de devenir écrivain ? De lire beaucoup. D'écrire court, d'abord. D'être exigeant avec lui-même.
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BIG EYES DE TIM BURTON AVEC AMY ADAMS ET CHRISTOPHE WALTZ À la fin des années 50 et au début des années 60, le peintre Walter Keane a connu un succès phénoménal et révolutionné le commerce de l’art grâce à ses énigmatiques tableaux représentant des enfants malheureux aux yeux immenses. La surprenante et choquante vérité a cependant fini par éclater : ces toiles n’avaient pas été peintes par Walter mais par sa femme, Margaret. L’extraordinaire mensonge des Keane a réussi à duper le monde entier. Le film se concentre sur l’éveil artistique de Margaret, le succès phénoménal de ses tableaux et sa relation tumultueuse avec son mari, qui a connu la gloire en s’attribuant tout le mérite de son travail. BIG EYES raconte la scandaleuse histoire vraie de l’une des plus grandes impostures de l’histoire de l’art. Tim Burton qui s'éloigne un peu de son univers réussi tout de même à nous offrir un bon film.



UN HOMME IDÉAL DE YANN GOZLAN AVEC PIERRE NINEY Mathieu, 25 ans, aspire depuis toujours à devenir un auteur reconnu. Un rêve qui lui semble inaccessible car malgré tous ses efforts, il n’a jamais réussi à être édité. En attendant, il gagne sa vie en travaillant chez son oncle qui dirige une société de déménagement… Son destin bascule le jour où il tombe par hasard sur le manuscrit d’un vieil homme solitaire qui vient de décéder. Mathieu hésite avant finalement de s’en emparer, et de signer le texte de son nom... Devenu le nouvel espoir le plus en vue de la littérature française, et alors que l’attente autour de son second roman devient chaque jour plus pressante, Mathieu va plonger dans une spirale mensongère et criminelle pour préserver à tout prix son secret... La psychologie du héros est très intéressante et le personnage très bien incarné par Pierre Niney. On s'attache à ce héros malfaisant, et on se demande s'il va payer le prix de ses actes, et jusqu'où il ira...



NIGHT RUN DE JAUME COLLET-SERRA AVEC LIAM NEESON A Brooklyn, Jimmy Conlon, un mafieux et tueur à gages quinquagénaire autrefois surnommé le Fossoyeur, vieillit mal. Il est bourrelé de remords, fatigué d'être traqué depuis trente ans par le même policier teigneux et enclin à trouver sa consolation dans l'alcool. Shawn Maguire, son patron depuis toujours, lui demande d'éliminer son propre fils, Mike, qu'il n'a pas vu depuis des années. Jimmy, hanté par ses propres crimes, n'a devant lui qu'une seule nuit pour se mettre en règle avec lui-même et faire un choix décisif... Avertissement : des scènes, des propos ou des images peuvent heurter la sensibilité des spectateurs. Un bon film d'action qui reprend des mécaniques déjà utilisée, qui ne réinvente pas le genre, mais qui reste cependant efficace en terme d'actions, et arrive à être très captivant.



ANNIE DE WILL GLUCK AVEC JAMIE FOXX ET CAMERON DIAZ



A New York, Annie est une jeune orpheline dynamique et débrouillarde qui a été confiée dès sa naissance à la sévère et mesquine miss Hannigan après que ses parents l'ont abandonnée en promettant qu'ils reviendraient un jour la chercher. Mais la fillette voit sa vie bouleversée après sa rencontre avec Benjamin Stacks, un homme d'affaires implacable et candidat au poste de maire de la ville, qui la sauve d'un accident. Alors que son geste héroïque accroît la popularité de Stacks, sa brillante attachée de presse, Grace, et son directeur de campagne, Guy, le poussent aussitôt à s'intéresser à la fillette. Le politicien décide de prendre Annie sous son aile afin de séduire les électeurs… Une réadaptation du film Annie réussi avec un bon scénario. Une petite Annie touchante qui nous fais passer un bon moment en sa compagnie !
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